

	学校だより No. 4	全校児童数453名
	青森市立佃小学校	男子 226名
	令和5年6月29日発行	女子 227名
◆教育目標◆ あかるく・かしこく・たくましく		

## 「見える学力・見えない学力」

校長 山田 彰利

一般的に「学力」と言えば、テストや通知票などの点数など数値化できるものを指す場合が多いですが、「見えない学力」もあると言われます。元小学校教師の岸本裕史先生（故人）は、著書「家庭でのばす 見えない学力」の中で、「見えない学力」が「言語能力」「根気」「先行体験」の3要素によって成り立っていると述べています。これらを高めることで、「見える学力」も上がっていくとされています。

以下、「家庭でのばす 見えない学力」より一部を抜粋して紹介します。

**【言語能力】** 学力の基礎は「言葉」です。「言語能力」の高さは幼い時期の親の語りかけ、その後の読書などに左右されます。特に、読書好きな子は知的好奇心が強いので、学力の豊かな土壌を育てることになります。言葉の力の乏しい子の学力は決してのびません。それは親が子に語りかける言葉の質と、読書を通じて築かれています。

**【根気】** 何事も途中で投げやめてしまう子は、一芸に秀でる可能性さえ自らの手で摘んでいるのです。勉強や趣味などに毎日でも取り組んでいける「根気」というものは、家庭で仕事や役割を果たせる日常生活のしつけを通じて習慣付けられていくのです。その鍵は、親も根気強くしつけられるかどうかです。

**【先行体験】** 例えば、普段から規則正しい生活をしている子は、「時間」の単元を習っても一日の生活サイクルの連想から難なく理解できます。また、体を動かしてしっかり遊んでいる子は、学習でも臨機応変に才能を発揮します。「先行体験」が豊かだと、新しい学習や環境に接したときに、判断力・理解力・記憶力を働かせることが容易になります。

似た言葉で、最近聞くのが「非認知能力」で、やはり数値化するのが難しい力です。非認知能力は、意欲・意志、自覚し見渡す力、人と協力する力等を含み、3つの要素（①自分の目標を目指して粘り強く取り組む、②そのためにより方を調整し工夫する、③友達と同じ目標に向けて協力し合う）からなるそうです。



「非認知能力」も、これらを伸ばして行くことが「見える学力」の向上にもつながると言われ、「あと伸びする力」という大学の先生もいます。

ちなみに、どちらもシングルエイジ（0歳から9歳まで）が重要なポイントとなっているようで、保育園・子ども園等でも大切にされています。高学年になると、シングルエイジからはちょっぴりはみ出し始めますが…。ご家庭と連携しながら、根気よく育てていければと思います。

# 7月行事予定

## 【7月の生活目標】

・規則正しい生活をしましょう

## 【7月の保健目標】

・夏を健康に過ごしましょう

- 3日(月) 安全点検日、6月分引落日②、ALT 来校日、2・5年水泳教室
- 4日(火) 計算チャレンジ、ALT 来校日
- 5日(水) 1年校外学習、2・3年読み聞かせ
- 6日(木) 児童集会(集会委)、クラブ活動、SC来校日
- 7日(金) 7月分引落日①
- 8日(土) 算数技能検定
- 10日(月) ALT 来校日、4年校外学習
- 11日(火) 漢字チャレンジ、ALT 来校日
- 12日(水) 6年修学旅行(～14日)、7月分引落日②、1・4年読み聞かせ
- 13日(木) 5時間授業
- 17日(月) 祝 海の日
- 18日(火) ALT 来校日、3年心のふれあい巡回
- 19日(水) 5・6年読み聞かせ、SC来校日、地域懇談会及び学校運営協議会
- 20日(木) 6年薬物乱用防止教室、委員会活動
- 21日(金) 午前授業(給食あり)、休み前全校集会
- 22日(土) 佃ふれあいねぶた運行①
- 23日(日) 佃ふれあいねぶた運行②

## 《8月の主な行事予定》

- 21日(月) 出校日
- 24日(木) 前期後半スタート、午前授業(給食有) 休み明け全校集会、安全点検日
- 28日(月) 8月分引落日①、2年心のふれあい巡回
- 29日(火) 計算チャレンジ、避難訓練、SC来校日
- 30日(水) 5年県学習状況調査、特支水泳教室
- 31日(木) 全校集会(報告会)、委員会活動

## マナーを守って遊びましょう！

学校の児童玄関の前にある「ウェザーパーク」。学校に隣接してはいますが、学校の敷地ではなく、誰でも利用できる一般の公園です。休み時間等は学校で借りていますので、先生方も付きながら遊ばせていますが、放課後などは、公共の施設ですので、周りの人の迷惑にならないようにご利用ください。

また、遊びに来てごみを落としたり、忘れ物をしたりする事例が報告されています。ごみは持ち帰り、忘れ物をしないようしっかり確認する…マナーを守って、安全に楽しく遊びましょう。

## 頑張った体育デー！

23日(金)、時折雨の降るあいにくのコンディションでしたが、6年生は体育デーに参加してきました。運動会を終えてからは、競技の練習の他にラジオ体操やダンスN E・B U・T A、行進など、練習を通じて日に日に上手になる77名の子供たちを目の当たりにしてきました。競技場では、全員の力を結集して、たくさん練習した成果を十分発揮することができました。本当によく頑張りました！



子供たちが学校に戻ってくる前に、知らない方から「ダンスが一番きれいだった」というご連絡をいただき、関係者一同感動していました。

入賞した選手のみなさんはもちろんのこと、学年全員が力を合わせて戦った体育デーでした！本当にお疲れ様でした。また、保護者の皆様の今までのご理解とご協力にも感謝申し上げます。



女子100M	A組	第3位
女子800M	1組	第3位
	2組	第2位
男子800M	2組	第2位
女子走り幅跳び		第6位
女子4×100MリレーA組		第3位

## 7月口座引落日のご案内

7月の口座引落日は、**1回目が7月7日(金)、2回目が7月12日(水)**に設定されています。今回は、夏休みがあるため、いつもの月より引落しが早くなっていますのでご注意ください。できるだけ**1回目の引落日前日までに、引落し手数料(10円)も考慮に入れてご入金**くださいますようお願いいたします。2回の引落しで確認できなかった場合は、現金での集金となりますので、ご了承ください。



## リスクを減らして安全に過ごしましょう！



日頃より、ご家庭でも感染症対策にご協力いただき感謝申し上げます。おかげさまで、新型コロナウイルスやインフルエンザの報告はなく、子供たちは元気に学校生活を送っています。これからの時期は、市内でも夏祭りやイベントがたくさんあります。ご家庭でも体調管理にご留意いただきますようお願いいたします。

## 7月スクールカウンセラー来校日のご案内

7月のスクールカウンセラー来校日は、以下のとおりです。ご相談を希望される方は、学校までお早目にご連絡ください。

7月 6日(木)	10:00～13:00
7月19日(水)	14:00～17:00

